

Precio 15 céntimos

Vibraciones

Semanario del movimiento libertario del Alto Ampurdán

AÑO 1

Figueras, 23 de julio de 1937

N.º 6

ESTE NUMERO HA SIDO
VISADO POR LA
CENSURA

INFORMACION LOCAL

Las cosas tal como son **QUE ECONOMIA?** Noticiero

En el mitin que el 20 de julio último celebró el Socorro Rojo Internacional en esta ciudad, se rozó en varias ocasiones a nuestra Organización C. N. T., resaltando que si tomáramos parte en el mitin de la unidad que preconizan, pero que no hay posibilidades de realizarla en tanto sean ellos precisamente, los que, alejados de los centros de producción, de la fábrica, etc., y de las luchas sociales, tengan menor interés en ella.

Para que no haya lugar a dudas y falsas interpretaciones de lo expuesto por varios oradores en el mitin de referencia, a continuación copiamos una carta que les fué enviada en contestación a su invitación:

Figueras, 16 de julio de 1937.

"Socorro Rojo Internacional.
Figueras.

Compañeros, salud:
Hemos recibido vuestra carta de ayer.

Nos es grato resaltar vuestra labor en la humanitaria obra que está llevando a cabo vuestra entidad.

También nos es grata vuestra iniciativa de la celebración de un acto en conmemoración de la gloriosa gesta del 19 de julio de 1936.

A pesar de todo, lamentamos no poder colaborar en un acto pú-

blico, de que tendríamos que participar conjuntamente con el partido de el 19 de Julio, ya que profirió unas incorrectas imputaciones y denuncias falsas a la luz pública, que no han sido rectificadas, como entidad responsable que es la unidad.

Fraternalmente os saludamos:
Por la F. J. de S. U. - Secre-

Después de todo, no nos pesa no haber intervenido en un mitin en el cual unos oradores se contradijeron unos a otros, ya que consideramos que es de muy mal efecto y peores resultados para la orientación de la opinión en favor de la guerra y la Revolución.

Nuestra ausencia permitió hacer más amenos los discursos, ya que como plato fuerte se pretendió hacer creer que nuestra actitud obedecía a los pocos deseos de unidad que decimos tener, cuando nuestras mejores actividades están encaminadas a este objeto.

Además, nos hubiera sabido mal que en nuestra presencia hubiera quien se atreviera decir que la C. N. T. y la U. G. T. se hubiera acabado la guerra con fueran las causantes de que no la victoria sobre los fascistas.

Antes de hablar mal y sin responsabilidad colectiva, preferimos determinar callarnos.

Quiero recordar que el Sr. Clós, ejercía la Comarcal de Economía en aquesta Localitat ho demostrà.

Si no recuerdo malament la seva fecció fou la de elaborar una circular i enviar-la als pobles de la Comarca, amb ella companyava un qüestionari que poc més o menys demanava dades de les terres que no es regaven, les que es podrien regar amb motor, a quina profunditat es podria trobar aigua suficient, amb quins cabals disposaven per l'adquisició de motors, etc., etc.

Quins eren els seus propòsits? No cal trencar-se molt el cap per a comprendre'ls. Però això vol dir anar de cara a la feina; així els paletes haguessin treballat amb treballs productius i positius; els pagesos haguessin treballat amb un màxim d'entusiasme i s'haurien donat compte que es tractava de serietat i de treball, que ja no era allò de circular amb un "Buick" o un "Rolls" pels carrers de la ciutat, ni lluir-lo davant un "Express Bar" a un "Novetats" o un altre lloc.

Però això d'anar per les poblacions rurals a parlar amb aquells homes bruts de pols i molls de suor rofen i rebaixa de grau els grans "líders" redemptors de la classe treballadora. Si per aquest camí s'hagués seguit, avui seriem en vie sde collir moltes monges, patates, etc., i tindríem la seguretat de poguer tenir cries i cries de bestiar, tenint en compte que als terrenys aspres, per al primer any de regat no cal molt d'adob (perquè no són explotats), i com sigui que enguany en manca, la producció seria molt més elevada, sense tindre que recórrer a l'exterior fins al extrem per tal de poder adquirir el més perentori. La compra dels motors (portables) amb una sola collita, s'hagués amortitzat de sobres, el que equival a tenir les mateixes o més divises, més els motors, i l'agricultor en ple rendiment. Això no priva que en un any es podria haver avançat força la qüestió del pantà, etc.

Però el treball cec del partidisme no deixà desenrotllar els homes que viuen per a la revolució, i per tant tingué que deixar el lloc que ocupava o bé convertir-se en un de tants autòmats despreciables.

També ens recordem del seu projecte que tractava de la reducció per mitjà d'un impost progressiu a les rentes i sous elevadíssims.

I quants d'altres que són indispensables si es vol anar endavant.

Sembla que es rectifiqui, però això es veu o bé a la premsa o al "Diari Oficial", però de fet no es així.

Precisament en el que es fa referència a la agricultura en caldrà parlar després del dia 25 de juliol (perquè no es digui que es crítica per sistema), i preguntarem el perquè tants Decrets sinó es porten a la pràctica.

No es voldrà que las cosas quedin com abans. Però d'haver obrat amb sinceritat, ens evitaríem de mantenir molts negociants i paràsits de tota mena.

Es que pot existir més d'una lògica? No, de lògica n'hi ha una. Doncs, per què no coincidim amb els nostres actes?

Voleu dir que llavors no ens posaríem d'acord amb tot?

Es quant ens podríem preguntar, quina és la teva ideologia? La teva, la de tots.

M. ESTEBA.

Figueras, juliol del 1937.

VIAJE COLECTIVO

Con motivo de la manifestación que, para conmemorar la fecha gloriosa del 19 de julio de 1936, tenía que celebrarse en Barcelona, la Federación Local de la C. N. T. de esta ciudad, organizó un viaje colectivo a la capital catalana para asistir a la magna manifestación.

Como sea que a última hora fué suspendida por el Gobierno de la República, y estando ya inscritos varios compañeros, se determinó asistir a Barcelona aprovechando la oportunidad del billete reducido, asistiendo más de 100 camaradas de la C. N. T.

De haberse celebrado el acto anunciando se hubiesen desplazado más de 200 compañeros de Figueras y la comarca, que ya se habían inscrito.

POR ALGO SE EMPIEZA

Nos enteramos que al industrial de esta localidad, Pedro Durán, que tiene un comercio de colchonería en la calle Presidente Maciá, le ha sido cerrado el establecimiento por orden gubernativa, después de un minucioso registro practicado en su domicilio.

Según nos hemos enterado, los motivos de esta determinación han sido por haber desertado sus tres hijos, comprendidos en las quintas movilizadas, y por haberse comprobado de haber sido inducidos por su padre.

Consideramos acertada tal actitud, ahora, que deseamos no se quede estancada a unos pocos, sino que a todo aquel que se le encuentre en la misma situación de-

ben serles confiscados sus bienes, que al fin y al cabo, si ellos mismos no están de acuerdo en que sus hijos los defiendan, no deben pertenecerles, porque para ellos no se juegan la vida los camaradas antifascistas del frente.

COMERCIANTE DESAPRENSIVO

Ha sido multado con 100 pesetas el comerciante Joaquín Bech, que tiene un negocio de comestibles en la Avenida de la República, de esta ciudad.

Ha caído uno, pero nos consta que si alguien se ocupara del asunto, caerían lo menos 300 cada día; es una vergüenza que, mientras se exponen desinteresadamente las vidas los trabajadores, haya quien se enriquezca con las necesidades de los familiares de los combatientes, escondiendo mercancías y luego ofreciéndolas a más precio.

AGRESION

Nuestro compañero R. Moncanut, presidente del Sindicato de Oficios Varios de la C. N. T., de Massanet de Cabrenys, fué detenido y presentado ante el juez instructor por haberse agredido con el alcalde de dicho pueblo.

Según nos anuncian, el compañero Moncanut se interesaba para que cumplimentara un acuerdo tomado en el Ayuntamiento favorable a la Organización local, lo que el alcalde se resistía hacer. El juez instructor ha considerado que nuestro compañero debía quedar en libertad, y así ha sido.

Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras

Suscripción pro-presos de la C. N. T.

Suma anterior	523'10 Ptas.		
		José Moradell	1'—
		Juan Darnés	1'60
		Ramón Oliveras	1'—
		Luis Clavaguera	2'—
Sindicat de Mollet d'Empordà	10'—	Buenaventura Técul	1'—
Pedro Pujadas	3'—	Justo Carreras	1'—
Miguel Nadal Pujadas	1'—	Fernando Fontseca	1'—
Gerard oRoure	1'—	Pedro Portas	5'—
Josefa Fábregas Sadurni	0'50	Trabajadores casa Moneret	10'—
Consuelo Rovira Vilar	0'50	Pedro Portas	5'—
Saturni Serra	5'—	Eusebio Serradell	1'50
José Prat	3'—	Manuel Vallespín	10'—
Baldomero Furtiana	2'—	Pedro Durán	2'50
Juan arnés	0'60	Aurelio Deuloféu	2'—
Buenaventura Técul	1'—	Un mcaflúrgico	4'30
Juan Bosch	1'—	Antonio Aguilar	4'—
Luis Clavaguera	2'—	Fernando Ventós	0'75
Eugenio Avelli	7'20	Lorenzo Sala	0'50
Pedro Portas	5'—	Fermín Velasco	2'—
Rosendo Gironés	2'—	Juan González	0'50
José Moradell	1'—	Juan Casanovas	1'30
Migual Pujol	2'—	Agustín Escoda	5'—
Pedro Durán	5'—	José Boix	5'—
Manuel Fontseca	1'—	Daniel Orts	2'—
Santiago Martínez	2'50	Andrés Velasco	2'—
José Matas	2'—	César Monterola	1'—
Trabajadores casa Moneret	20'—	Manuel Navarro	2'—
José Prat	5'—	José Jordá	1'—
Pedro Oliveras	0'50	Mariano Casañol	3'—
Victoriano Santalo	2'—	Ramón Dalíó	2'—
Pedro Bordas	5'—	Conrado Giró	1'—
Manuel Vallespín	5'—	Alberto Cortada	1'—
X. X.	5'—	Juan Trulls	0'95
Jaime Casellas	2'50	Claudio Pinadell	1'—
Juan Blanch	2'—	Miguel Bosch	0'65
Juan Vallmayor	1'30	José Pagés	0'65
Evaristo García	2'50	José Cardona	1'—
Buenaventura Técul	1'—	José Ferrer	1'—
José Moradec	1'—	José Salleras	1'—
Trabajadores casa Moneret	20'—	Juan Oriol	1'—
Vicente Ferrer	2'—	Juan Oliveras	0'30
Carlos Ferrer	2'50	Juan Solet	1'—
Fernando Fontseca	1'—	Jerónimo Ros	5'—
Pedro Portas	4'50	Alfonso Mallart	0'50
Pedro Durán	5'—	Pedro Bos	0'50
Eduardo Llauró	2'—	Mariano Bos	0'50
Lamberto Montalat	0'50	Miguel Castelló	0'50
Manuel Patón	2'50	Ladislao Fernández	2'—
Joaquín Guillaumes	2'—	Miguel Boix	2'—
Pedro Oliveras	2'—		
		Suma y sigue	778'70

DEMANEM

...que se'ns digui on es troba el "controlat" Casellas, puig que hem llegit que ja no és delegat comarcal, però com sigui que hom sent que es diuen tantes coses i se'l "calúnnia" fins i tot de lladre, rumorejant-se que s'havia fet construir un "chateau" als encontors de Perpinyà i que ja no tornaria més, etc., per això voldríem saber de manera oficial, pel partit dels "controlats" i de les "condesignes", amb quants milers de pessetes ha pasat la frontera... Un milió? Dos milions? Per què ha pogut passar? No pas per res, solament perquè si no pogués viure tranquilament, nosaltres llençaríem la "conigna" d'obrir-li una subscripció pels grans serveis fets a la causa antifeixista.

...que s'arregli o es tregui el rellotge de la Rambla. Així, almenys, els ciutadans no perdran el temps mirant l'hora del mateix.

...que se'ns aclareixi el perquè els hotels de categoria tenen pa els dies que els demés ciutadans no en poden menjar. No haviem quedat que hi havia la carta de racionament per tot Catalunya? El conseller municipal de Proveïments té la palaula.

...que s'acabi amb el sou de set pessetes per a els jornals del Municipi i que en tot cas els qui "estudien" la solució per tal que passin a la categoria dels demés, mentres no la trobin, percebeixin ells els mateix sous. Creïem que'l companys afectats no tindran pressa si els seus "dirigents" prediquen amb l'exemple.

...que s'anomeni al senyor Campà "Rufilandier", major de Figueras.

...que es torni a repetir "La reina ha relliscat", per poder-nos enterar la missió que complia el majordom de Cerimonies del "Rei de Rufilandia" i poder exigir llavors que el nostre caríssim majordom despenyes les mateixes fun-

cions i no es prengués atribucions que no són del càrrec, ja que els serveis detectivescs han d'ésser dirigits pel conseller Ubanell, que, com la "Revista Pathé"... "lo sabe todo, lo ve todo, lo adivina todo y se encuentra en todas partes".

...que el senyor Campà no es preocupi tant de la nostra salut, ja que per ara estem tots bons i que s'ies fica massa els

de la C. N. T. a la boca, ens veurem precisats a fer història de la seva actuació anterior i posterior al moviment, per a donar-li lliçons de moralitat, d'honradesa i d'altres cosetes que tenim al nostre arxiu, per a fer una comparança entre els treballadors que tenen i tenien càrrecs oficials en representació de la C. N. T. de Figueras i "el eterno enchufado", que, fora del govern municipal la C. N. T. i el P. O. U. M., ha pogut tornar a ésser el virrei de la ciutat fent gala de la seva sobèrbia, altanería i fastuositat "Rufilandesa", en lloc d'ésser un empleat com els demés.

...I no demanem res més perquè seria demanar la lluna i sabem que perdríem el temps.



Redacción y Administración:
RAMBLA, 20
TELEFONO 339 :: FIGUERAS
IMPRESA
"GERONA C. N. T." - Gerona

Mientras en Cataluña faltaba pan...

...En Aragón se pudrían las garbillas de trigo.

Y mientras tanto el pueblo antifascista sufría los rigores de la falta del alimento principal. Después del trabajo tenían que aguantar horas y horas de cola para hacerse con una fracción de pan, pagado a precio de oro, que no correspondía a la nutrición ingerida.

Se hizo, incluso, una política de detención contra nuestra organización con el único fin de hacer labor proselitista. Quisose comprometer incluso al Consejo de Aragón, porque estaba y está presidido por un compañero de la C. N. T. El afán de engrosar las filas del partido no tenía límites en los procedimientos.

En muchos otros casos el pueblo ya se ha dado cuenta de la labor de los controlados.

En Figueras y, particularizando, en la Delegación Comarcal de Abastos, recientemente hubo un botón de muestra. Se enota pues que los procedimientos en este ramo se hacen con la sola diferencia que los generalizan dentro del mismo partido bres de arriba (no en metálico, sino en espíritu revolucionario), siguen ocupando consejerías. Han echado raíces dentro la Generalidad y no hay quien los arranque. Sólo una acción del pueblo lo puede hacer factible.

Mientras, no se quería comprar el trigo a las colectividades de Aragón, porque se les ofrecía un precio bajísimo al mismo tiempo que se pedían precios astronómicos a los productos que eran necesarios a los compañeros colectivistas. Al mismo tiempo, se lograba tres objetivos. Se echaba lodo sobre la actuación del Consejo de Aragón. Se destruía a las colectividades no comprándoles de lo que les hacía falta. Se deseperaba al pueblo de la retaguardia, preparándole para arremeter contra la C. N. T. como causante de todas las desdichas.

Pero tarde o temprano se descubren los trabajos de zapa, que por sí solos salen a relucir a la luz del día. Ahora sólo falta que el pueblo se dé cuenta que ha representado el papel de conejito de India para servir de trampolín a las ansias de partido y más que nada de ambiciones de dictador fué al dictado del extranjero y con aspiraciones de creador de todo lo que ha copiado.

La Justicia, según los juriscónsuetos, a todos se aplica por un igual. Pues manos a la obra y que el pueblo pueda apreciar la equidad de nuestros fiscales.

TRACIS

El tiempo nos ha dado la razón

En todas nuestras campañas en pro de la guerra para acabar con la guerra y en pro de un programa social mínimo, siempre se nos ha tachado de incontrolados. La nueva academia de la Q.E.P.C.I. ha enriquecido nuestro idioma. No ha sido capaz de editar un buen libro de texto y sólo ha lanzado adjetivos, que nuestra conducta ejemplar ha cuidado de demostrar lo contrario.

Siempre nos hemos limitado a criticar honradamente seguros de que nosotros éramos capaces en un momento dado de demostrar más que la incapacidad de los individuos, la mala fe con que obraban.

El grito de alerta siempre debe estar presto a emitirlo el trabajador contra los sátrapas que se emboscan en los partidos y exigen detenciones y persecuciones a granel, para que el trabajador honrado no les pueda descubrir sus fechorías, que son punidas por el Código de las leyes, y que el robo es perseguido internacionalmente.

Elementos interesados tratan de divorciar al verdadero productor del dirigente, para hacerlo servir de monigote y satisfacer sus ambiciones particulares.

Es una lepra para el partido que los posee. ¡Y cuidado que no quedan pocos!

En todas las revoluciones ha existido la contrarrevolución. Pero jamás ha tenido la osadía de esconderse en partidos antifascistas y pretender monopolizar intereses proletarios municipalizando todas las actividades proletarias. Pretenden ser los nuevos usurpadores del privilegio. Cuando hay valor y convicción, los campos se deslindan, se arrancan las caretas y se da la cara.

No es gallardo ni es noble tratar de desorientar a los trabajadores desde los partidos llamados antifascistas, máxime teniendo en cuenta que nuestra organización tiene millares de combatientes en los frentes que luchan junto con los hermanos de la U. G. T., mientras otros partidos tienen a todos sus milicianos en servicios de transformaciones y sanidad de retaguardia. U. G. T. y C. N. T.

JUAN SANS SICART
Avanzadillas Farlete. 12-7-937.

Compañero:
Acude a la
BARBERIA COLECTIVIZADA C. N. T.
Es tu deber ayudar a las colectivizaciones.

s'anaren a posar a les ordres del Comitè Antifeixiste, segurament que ocuparan el seu lloc darrera les reixes d'alguna pressó.

JORDI BELLMAR

Las Escuelas Normales Proletarias

ANTECEDENTES

CHARACTER

Después del vendaval revolucionario que ha agitado a nuestro país, nos hallamos con que muchos maestros han desaparecido por diversas causas, y otros o llenan las aspiraciones de la nueva vida. Como consecuencia de esto, notamos que hay escasez de maestros; de buenos maestros. Son centenares los pueblos que solicitan educadores; que tienen entregada la enseñanza a personas de buena voluntad, pero que, huérfanas de los más elementales rudimentos de pedagogía, llevan a cabo una labor que fortiosamente ha de ser menguada.

Si tenemos presente la importancia social que entraña la labor del maestro; si consideramos que la formación de una sociedad justa y libre no es posible si no está asentada en los firmes pilares de la cultura; si pensamos además que la infancia de hoy será bien pronto juventud dinámica que actuará según el contenido social y ético de la cultura, comprenderemos cuán sólida y eficiente puede ser la obra de la escuela.

Ahora bien; en la escuela hay un espíritu que anima y orienta: el maestro.

Quiere esto decir que —aparte de otros factores también estimables—, según sea el maestro será la escuela. Y ya sabemos cómo han sido hasta ahora nuestros maestros.

Por ello un problema que urge solucionar es el de la formación profesional del Magisterio creando Escuelas Normales proletarias; plantel que podrán ser auténticos educadores, hijos del pueblo, quienes habrán de dedicar su actividades al engrandecimiento moral y material del proletariado.

ORIGEN

Ferrer, pensando en el mejoramiento de la educación del pueblo, intentó fundar la Normal que necesitaba para preparar los maestros de su Escuela Moderna. Y el tipógrafo francés Deherme, ya en 1898, lanzó un manifiesto para organizar la Enseñanza Superior éticosocial que buscaba el alma haciendo "hombres de buena voluntad energética, conciencias altas y esclarecidas, corazones ardientes, inteligencias sanas".

La formación que se da a los maestros es a todas luces incompleta y deficiente. Nuestros educadores salen de las Escuelas Normales platóricas de teorías pedagógicas, con una instrucción verbalista y superficial, con un bagaje intelectualista que de muy poco les sirve al enfrentarse con la realidad del ambiente escolar. Es menester remozar el programa de las Normales y dar cabida en él a las inquietudes y problemas que diariamente nos plantea la vida.

Hermínio Almedro, inteligente innovador que tanto ha hecho en beneficio de la escuela primaria española, dice a este respecto: "La Escuela Normal o centro de formación de maestros, debe consistir fundamentalmente en una escuela primaria. En su base, una escuela; un centro de reales problemas y reales soluciones."

"Aquel que aspire al Magisterio, sobre su formación general, debe adquirir conocimientos y técnicas que sólo se adquieren realmente en la práctica de la profesión."

De acuerdo con esto, pensamos que las actividades de la Escuela Normal deben regir en torno a la escuela primaria; deben fundarse en el "hacer" escolar y sobre la propia labor escolar ir forjando el espíritu del nuevo educador, contrastando sus aptitudes y ayudándole en la adquisición de las distintas técnicas y en el conocimiento psicológico del niño.

Las Escuelas Normales proletarias, o si se quiere, populares, han de ser instituciones creadas, por y para la Revolución. Romperán con los arcaicos moldes que han presidido hasta ahora la formación profesional del Magisterio. Prepararán maestros para la libertad, que es el esfuerzo, la voluntad y la responsabilidad conscientes. Y formando a los futuros profesores sobre la escuela, familiarizándose con las técnicas de la escuela de aprendizaje y experimentación, estarán al alir de la Normal en condiciones óptimas para ejercer su difícil profesión.

Teniendo en cuenta que la función del maestro es, además de cultural, social y totalitaria, la Normal le dotará de los conocimientos suficientes de Medicina, Agricultura e Industrias, que permitan elevar la vida del campesinado y mejorar su economía.

Por otra parte, "La Escuela Normal, no sólo debe ser el centro de formación de maestros que treminan su función cuando salen de ella para regentar una escuela, sino que debe ser, además, organismo técnico que in fluya y vele constantemente la labor y la perfección profesional de los educadores primarios de la comarca durante su actuación profesional. Así, pues, la Normal será organismo de formación profesional y organismo de control técnico de la labor de las escuelas". (H. Almedros).

ORGANIZACION

Las Escuelas Normales proletarias estarán empuzadas siempre que sea posible, en los alrededores de las ciudades o en el campo. Y en ellas se instalarán talleres, laboratorios, granjas, campos de experimentación agrícola, la escuela de aprendizaje, núcleo vivo de toda la labor docente.

La mañana puede dedicarse a las clases; las primeras horas de la tarde a la música, la fotografía, los trabajos manuales, la agricultura, la jardinería, y las últimas al trabajo personal. Contará también la Normal con gabinete de fotografía, pequeño almacén cooperativo, salón de juegos, pequeño museo, sala para teatro y conferencias.

Y, simultaneando con el plan de trabajo de la Normal, se organizarán cursillos de lenguas de educación sexual, de fotografía, escultura, canto, taquigrafía, mecanografía, dicción, costura, etc.

Además del profesorado correspondiente, cada Normal deberá contar con un médico profesor, un perito agronomo y técnicos de mecánica y carpintería.

Los miembros de la Normal proletaria, vivirán en régimen de internado. Se aplicará la coeducación, y, siempre que sea posible, la coinstrucción.

PROPOSITO

A escribir este trabajo nos mueve el deseo de que nuestras instituciones libertarias den al problema de la formación del Magisterio toda la importancia que tiene, y se apresten a organizar Normales populares que sean garantía de la enseñanza nueva y soporte de la sociedad del porvenir.

Téngase presente que las corrientes que informan la Psicología actual y la moderna ciencia del niño, son netamente libertarias. Y pues que hay absoluta coincidencia entre nuestro movimiento social y el científico, no gamos cuanto posible sea para que esa aspiración nuestra de hoy, sea mañana concreción esperanzadora: LA ESCUELA SOCIAL

José Carresquer
(Maestro nacional)

Todas las inteligencias antifascistas deben ir a una sola voz

Hacer la Revolución y ganar la guerra. Esa debe ser la obra que a todos nos tiene que preocupar.

La inteligencia es lo más hermoso que en la vida se ha conocido. Si no tuviéramos inteligencia, de nada nos valdría defendernos, pero toda inteligencia debe estar para combatir al enemigo del frente y los "emboscaditos", que, en medio de nosotros, se han infiltrado, aunque a nosotros nos parece que hacemos lo que queremos de ellos, nos equivocamos, pues en cuanto nos volvemos de espalda hacen lo que mejor les conviene para sabotearnos, y tienen muchos amigos, más que nosotros, y de aquí nos viene todo el mal que podemos.

Todos dicen que son buenos, y que no hacen hacen nada malo; pero, ¡qué contentos se ponen cuando saben que le llegan refuerzos a Franco! Eran muchos ciegos que estaban a su disposición, y aunque se han sumado más números de los que anteriormente estaban (¡qué les vamos a decir!) cuando hay quien los defiende.

Por eso digo que la inteligencia debe estar para combatir esa lacra que tenemos entre nosotros y contra nosotros.

No debemos poner ningún obstáculo: más hermandad y más unión, que todo lo necesitamos.

Para algo nos sirve ser antifascistas. No debe de haber ningún sector antifascista que se sienta más poderoso que los demás. Todos a contribuir en lo que podamos, que cuanto más hagamos, más beneficios obtendremos, y más pronto llegaremos a la victoria final.

Para eso deben servir las inteligencias, sino, ya sabemos lo que nos espera.

JOSE SARDA

121 Brigada. 2.º Batallón, 2.ª Compañía, 3.ª Sección.

VARIACIONES AL CAP D'UN ANY

Si els que avui regeixen els destins de la nostra ciutat haguessim de passar el primer aniversari de la nostra lluita, en els llocs on eren el 19 de juliol de 1936, ens trobaríem amb sorpreses veritablement desagradables...

Per exemple, segurament que trobaríem en algun mas del veï poblet d'Ordís, ben assentat a sota el porxo, o fent anar l'arada com un humil camperol, farmacutic, historiador, literat, catèdatic, un dels més jovials i simpàtics del nostres estimats edils.

O, a la millor, en aquells dies perfeccionava els seus estudis d'occidental por poder-hi traduir les seves erudites obres.

I si, portant la nostra curiositat, més enllà dels límits que exigeix el pudor, ens endinsàrem en alguna casa de "lenocinio" (de mouques, en català) segurament que també hi trobaríem estimats i malcarats amics nostres.

El veuríem, alt i lleig com sempre, reclinat el cap de "corrido" empedernit sobre el pit flonjo d'alguna mercenària del amor...

Qui li havia de dir que al cap d'un any seria el "segundo de a bordo"!

Pero si, per alguna de les misterioses sorpreses que té la vida poguessim sentir les converses d'aquells dies que sostenien alguns dels avui herents al gloriós G. E. P. C. I. (U. G. T.) segurament que la nostra desil·lusió arribaria a extrems insospitats.

Apa Francisqueta —diu un senyor gros amb bata de color marron pàlid— tencna la ràdio que em sembla que demà adreçaran a aquets quatre "cap escalfats", din del 6 d'Octubre. Que els es-Sembla estrany que no es recordovin! Que els estovin! Així escarmentaran!

En canvi aquells que van fixar l'estat de Guerra a sota de can Llobart passaran l'aniversari allà on eren o prenent café tranquil·lament a algun "bar" de Barcelona.

I, naturalment, alguns dels que

Por la moralización de la retaguardia

Se viene proclamando casi a diario la necesidad de mantener una disciplina ciudadana en todos los órdenes de la vida, a fin de que la colectividad rinda el mayor provecho posible a la causa antifascista. Teorizamos con la lógica aplastante, pero en el terreno de los hechos poco se viene a realizar. Y, sin embargo, ha llegado la hora —alguna vez había de serlo, y cuando mejor que este día que podemos considerar principio del segundo año de la etapa reconstructiva— de pasar a dar efectividad y hacer que se cumplan todos los acuerdos e iniciativas que puedan llevarnos rápidamente a la victoria.

El primero de ellos consiste en establecer una vigilancia absoluta sobre el derroche de la economía, oponiéndose a gastos superfluos y a lujos individuales y familiares que están muy lejos de armonizar con las necesidades que por otro lado, la guerra impone.

Partiendo del principio de que nadie puede vivir de renta y sólo de su trabajo, hay que ir inmediatamente a una revisión de los salarios, a fin de evitar la injusta desigualdad que existe entre los que ganan sueldos excesivos y aquellos que apenas pueden cubrir con sus jornales las necesidades propias y de los suyos.

Esto que en el terreno particular mantiene un ambiente de sorda irritación entre los ciudadanos, cuando asciende a las esferas gubernativas adquiere caracteres que caen dentro de la inmoralidad. No puede seguirse un día más percibiendo esas pagas elevadísimas que algunos gozan en los cargos oficiales. Se precisa una poda intensa y equitativa que acabe con estas desigualdades irritantes.

Y como la práctica nos enseña que es imposible y contraproducen

te establecer una igualdad totalitaria de salarios, nosotros hemos propugnado, y seguimos firmes con nuestro sistema, la implantación de salario de tipo familiar que no ahogue el estímulo individual y que ponga a cubierto a todo el mundo de las necesidades, tanto particulares como colectivas.

Claro está, que hemos de procurar elevar el tenor de la vida de los trabajadores, los cuales hasta ahora han vivido generalmente en nuestro país con una penuria de medios tan excesiva que es hacia arrastrar un existencia indecorosa desde el punto de vista social y humano.

Y premiar también como corresponde a las necesidades de su profesión, a todos los verdaderos técnicos e intelectuales, cuya labor en las presentes circunstancias puede contribuir en gran manera a realizar la suerte de nuestra causa.

Pero siempre con un atinado sentido de la equidad y de la justicia. Nadie debe ocupar puestos que no merezca, ni se ha de continuar favoreciendo la intriga y la recomendación. A cada cual según sus méritos reales, se le ha de colocar en el sitio que le corresponde y se le ha de exigir plena responsabilidad de actuación.

De esta forma llegaremos a tener una burocracia limitada y eficaz que cumpla con todas las obligaciones de sus cargos respectivos, sin gravar excesivamente sobre el presupuesto de la nación, y así habremos empezado a moralizar la vida pública para poder exigir luego a los obreros de todas clases, una conducta ejemplar; con lo que nos haremos dignos de conseguir esos ideales por los que luchamos obstinadamente.

La satisfacció i el pànic

La satisfacció és quelcom que no es compra ni es ven. El pànic tampoc.

Per això és comprensible que mentre el 19 de juliol del 1936 els que érem de bona fe dedicàvem hores i més hores a la justa causa antifeixista, organitzant les milícies, acabant amb l'atur forçat, fent detenir els facciosos, fent-nos càrrec de la direcció del poble que deixaven al mig del carrer els esporugits, etc., sentíem una veritable satisfacció.

Era tasca que ens esgotava físicament, però que la feiem abrandats per un sentiment idealista que havíem defensat durant llargs anys.

Mentrestant era possible que els que tota la vida no han fet altra cosa que anar a remolc dels esdeveniments estiguessin posseïts d'un pànic cervical.

Per això trobem inexplorables exclamacions sinceres, com la que va fer un destacat federal històric, que "fidel" al seu hi toral sempre ha esperat que tot li portessin en safata, en una reunió de forces antifeixistes, quan nosaltres defensàvem l'incertat criteri de sanear degudament la reraguarda, ell deia: "No foteu, no torneu a la labor dels primers mesos, que ens feu passar molts mals rato."

Com que nosaltres sempre hem obrat responsabilitzant-nos amb els nostres actes, mai podem sentir temor pel que pugui succeir. Encara que ens trobem en moments com el present, que els perseguidors d'ahir siguin els perseguïts d'avui. Encara que constatem que aquells que durant els fets de juliol del 1936 es quedaven tranquilament a casa i anaven a passar el rall amb el burgès, per criticar el que feïem, ara es mostrin satisfets quan poden presenciar certes visites als domici-

lis particulars dels que en la data esmentada estaven al peu del canó.

Nosaltres, que estem plenament satisfets de tots els nostres actes perquè hem obrat amb tota honradesa i imparcialitat, no podem sentir, no sentirem mai, el més lleu pànic. Això ens succeeix perquè tenim la consciència tranquil·la perquè hem tingut un especial interès en actuar desinteressadament, sense volguer pas ar després factura, perquè nosaltres no ens llançàrem pas al carrer amb el propòsit d'acabar amb uns explotadors per posar-n'hi uns altres, perquè mai pensàrem en lluitar per aconseguir un benefici de caràcter personal: un destí ben retribuit, un uniforme d'oficial de carrabiners, etc.

Es per tot això que mentre els que ahir mostraven pànic i avui s'els veu satisfets perquè confien que l'ahir no tornarà, mai podran assolir molestar-nos ni befar-nos, perquè nosaltres, en totes les ocasions, sabem fer-nos càrrec de la nostra situació.

Quan venen mal dades, lluitem. Quan venen ben dades, també. I, és així que, en el poder o en la pressió, la nostra satisfacció s'exterioritza, manifestant la fe que poseïm en el resultat definitiu de la present lluita.

Tant sols els que dediquen totes les energies en pro de la col·lectivitat, som els que podem estar satisfets de la nostra tasca, perquè al cap i a la fi veurem que el temps en dona la raó.

Ara bé, el que cal és sentir-se cent per cent optimistes i no defallir mai. Pensem que els que avui es mostren radiants de satisfacció demà tornaran a tenir un pànic que el esgotarà totalment.

PERE DELCAMP.

Vibraciones

SI... NO... SI... NO... Algo sobre nuestro origen

¡NO...!

En un lamentable quebradero de cabeza está metida la retaguardia. Verdadero interés existe en desunir lo que en la vanguardia ya está unido. El trabajador, sin importarle las iniciales que están grabadas en su carnet, avanza y lucha ofreciendo su pecho anhelante de progreso y libertad, corriendo la misma suerte que los compañeros que conviven con él.

Lamentable de veras es que a los que se encuentran en un frente luchando, ofreciendo su vida o expuestos a quedar mutilados de cualquier miembro, en una retaguardia y escudado —mejor dicho parapetado— en una mesa de despacho, se mutile el espíritu del combatiente. El espíritu del frente.

La guerra, cuando verdaderamente se hace para acabar con la misma guerra y hacer conquistas en el plano social, no es cuestión de arrancar hojitas de la margarita.

La literatura, la oratoria florida y hermosa y las lamentaciones gepeñanas, sobran por completo en momentos decisivos como los actuales.

Convicción propia y actuar decididamente, sin dilación alguna, es lo que hace falta.

Si se da el caso de que hay seres humanos como los otros que ofrecen la propia vida en holocausto a su ideal de liberación, justo es que se les ayude de la forma que sea, y más justo es aun que no se especule con las sepulturas de los muertos en los frentes.

Este escarnio no puede continuar. Débese acabar. En el argot católico lo denominarían "sacrilegio". Y en el argot revolucionario lo denominamos "privilegio o aprovechamiento", que es tanto como decir "contrarrevolucionario".

Los hombres de Derecho dirían que es un allanamiento de morada. Pero a la morada proletaria, que aun es peor, porque son los desheredados.

¡Cuánto tiempo se tardará en entrar en razón! Quizá muchos la habrán perdido y entonces es peligroso que sigan controlando los pasos de los soldados antifascistas. Necesitamos que la razón impere. Y que la historia acompañe.

¡Enseñad, trabajadores! ¡Enseñad vuestra historia llena de sangre y sinsabores! ¡Mostrad vuestras filas depauperadas por las continuas persecuciones!

Nuestra decisión venció la militarada. Nuestra decisión mantiene la guerra. Nuestra decisión supera todas las grandes acciones. Nuestra decisión marca una pauta a seguir a los pueblos del mundo. Y nuestra decisión no permitirá que se sigan deshojando margaritas de una manera frívola y enseñará a encontrar el camino de la revolución a los que se han perdido en el mismo.

OTRO.

¡ESFUERZO!

Será la revista de la generación del 19 de julio. La revista que reflejará el pensamiento constructivo y demoleedor de las multitudes.

Nuestra línea: Por la transformación económica, intelectual y ética, contra los adversarios de la emancipación del proletariado.

¡ESFUERZO! será tu revista Adquiere la y propágala.

Mucho se ha dicho ya sobre el problema de nuestro origen, problema, si, porque no se ha resuelto aun, pues si lo fuera no sería problema, sería entonces una solución al problema, que, demostrada por la ciencia sería solución verdadera y así se tomaría para explicar nuestro origen.

Este problema tiene sus teorías explicadas, cada una por un naturalista distinto.

Actualmente, las teorías más en boga son las de origen de las especies de Darwin.

Carlos Darwin fué un naturalista que consagró toda su vida a la historia natural y a él se deben muchos de los descubrimientos modernos con que cuenta la ciencia natural; de los muchos libros que ha escrito sobre el creacionismo, tiene la «Noticia histórica sobre los progresos recientes de la ciencia, relativamente al origen de las especies», otro es «Origen de las especies», en la que Darwin condensa sus ideas, sobre la difusión, reproducción y muerte de animales y vegetales sobre la tierra.

Como sea que sus teorías han sido muy atacadas por los opuestos a ellas y otros en cambio han abogado por ellas, se formó un partido al que se llamó de los darwinistas, y su teoría el darwinismo, que quiere explicar el origen de las especies mediante un transformismo de un número muy escaso de tipos originales, sino fué de una sola especie.

Darwin, explica así su teoría: «Realízase la transmutación de las especies bajo el imperio de una ley suprema que la experiencia pone constantemente de manifiesto ante nosotros: la lucha por la vida, o sea la concurrencia vital.»

De ésta manera, lo que Darwin quiere dar a entender es que cada especie debe de haber luchado contra las demás, y aquella que ha reunido mejores condiciones, aquella que ha sabido vencer a las demás (ley del más fuerte), aquella es la que ha sido seleccionada y ha continuado la especie a esta selección

la llamó Darwin «Selección Natural», por ser la que la propia naturaleza exige. Perecen de este modo todas aquellas plantas y animales menos favorecidos y perpetuarse los más robustos y gamardos, engendránse nuevos seres.

Según es que Darwin al referirse a todas las especies tanto animales como vegetales, incluía entre ellas al hombre; así, éste también estuvo y está sujeto a estas leyes de Darwin, de la Selección Natural, de lo que se deduce que él proviene también de otra especie que en la época de su vida luchó contra las demás especies progenitoras del hombre luego a una conclusión, él dice que el hombre desciende del mono, pues presenta este casi las mismas características que el género humano.

La causa de que no todos los monos sufrieran esta transformación, o lo que es lo mismo que no haya desaparecido el género mono, pudiera ser el que, al reproducirse unos miembros de éste género, por las condiciones en que se encontraba, por el desarrollo de los aparatos reproductores y por la influencia del medio ambiente o sea el clima en aquel lugar, los nuevos seres tuviesen unos órganos más desarrollados que otros y, en cambio, algunos ya atrofiados, por no necesitarse de su uso.

También podría ser por la unión de un ser de una especie con uno de otra especie, mientras otros se reproducirían entre una misma especie y un mismo género, en condiciones normales y así se continuaría la misma especie con el nuevo ser.

Ahora que esto no representa el que de la unión de un mono con otro ser salga un ser humano completo, con todos los órganos, sino que esta transformación representa miles y miles de años de existencia, de luchas entre machos, y lentamente van desarrollándose los diferentes órganos mientras otros se atrofian, habiendo llegado unos al actual hombre.

BIBI

Otra patraña contra la C. N. T.

No es cierto que haya sido procesado Dionisio Eroles, ex jefe de servicios de Orden Público

Barcelona, 22. — La Comisión Asesora Jurídica de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, ha hecho pública la siguiente nota:

«Desmintiendo las manifestaciones hechas por la Prensa de ayer noche y la de hoy, hemos de manifestar que el compañero Dionisio Eroles, ex-jefe de Servicios de Orden Público no ha sido procesado, como resulta de las manifestaciones hechas por el propio juez, al no admitir el escrito de reforma del auto de procesamiento, alegando la no existencia de dicho auto de procesamiento.» — Co.mos.

Este número ha pasado por la previa censura